

# EL DIA DE PALENCIA

Número suelto 3 céntimos

Palencia: Martes 12 de Octubre de 1909

Nº 6284

Teléfono número 3



Su inconsolable esposa María Cruz Cantero, hijos Mercedes, Urbano e Isabel, madre política, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia.

Suplican á sus amigos encomienden á Dios en sus oraciones el alma del finado y asistir á la Misa que se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María, mañana 13, á las siete, por cuyo acto de caridad cristiana les vivirán siempre agraciados.

El duelo se despide en la Iglesia.

## ANUNCIOS PREFERENTES

Habas para siembra Superiores de Rioja, se venden en el almacén de frutas de Alejandro Ortega, aforas de San Lázaro, letra A.

Ensaímadas Se hacen todos los días, en la confitería de Pedro Prieto Alonso, calle Mayor; junto al café del Siglo. n.º 1.

A las señoras y señoritas M. Galena ha regresado de París con las últimas novedades en sombreros, para la próxima temporada, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela. Mayor pral., 106, entreñuelo, Palencia.

Leche de vacas a 15 céntimos cuartillo 200 pesetas al que gradié en cualquier momento la leche antes de sacarla del establecimiento y démnestre que tiene agua y otra substancia cualquier que altere su pureza; Plaza del Hospital, 8. Se sirve á domicilio.

STOMALIX es la marca de Góberas del ESTOMACAL DE GATO DE CARLOS, el mejor salmón de Bélgica.

TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya producidos por exceso de comer y beber, abusos de toda clase, padecimientos, tránsitos y procesos constantes, etc., o sea cuando tengan una antigüedad de lo más y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR ESTÓMAGO

acodas, aguas de tosca, vísperas, hidrólisis, digestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y distensión, males de muelas, dilatación y dolor del estómago, gastritis, hiperestomía, y anemia y dolor con dispepsia.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Barcelona, etc., también en Roma, por correo telégrafo lo pides.

Se ofrece para desempeñar el cargo de administrador de fincas e llevar las cuentas relacionadas con dicho cargo, persona seria y con alguna responsabilidad. Informar a S. García, Parra, 8 y 10, Palencia.

Señores veterinarios! Usad el Tópico Palomino. Revolviante y resolutivo sin igual y el obtendréis maravillosos resultados. El mejor y el más económico! Precio del bote 2 pesetas; medio bote 1.25 pesetas. Depósito en Palencia, farmacia de Rivas.

Vacunación y venta de linfa, de ternera suiza. Practicante Esteban, Mayor pral., 120.

lo que debemos opinar sobre este punto, lo ha dicho en el acto del sepelio el general Arizón: «Españoles: Entiendo que cuantos estás aquí representas á España. Estos que la Providencia ha querido traer á este lugar, han muerto para que España viva. Los pueblos sólo son grandes cuando los riegan la sangre de sus mártires».

Españoles: Vive España!

Esta arenga, modelo de concisión, eloquencia y patriotismo, explica mejor que todas las alharacas periodísticas la significación de esos holocaustos en aras de la patria. Y las palabras del general francés Tory, presente al acto, encima de la nación que como España entierra sus generales junto á sus soldados, concluyen por fijar el verdadero concepto del combate de El Jemis.

Y qué diremos del bravo segoviano don Francisco Martínez Berdasco, capellán del batallón de cazadores de Madrid que en la lucha del 27 de Julio se coronó de gloria manejando la cruz y la espada y recibiendo en sus sagrados brazos el desfallecido cuerpo del general Pintos? Como si aquellos heroismos fueran para él la cosa más común y corriente, lo repite en esta ocasión añadiendo nuevos quíntiles al oro puro de su caridad.

Los que llevados de viles pasiones miran al clero con compasión y lástima, que no olviden estos modelos de valor, y que bajo la modesta sotana son más frecuentes de lo que se cree. Esto no es hipocresía, sino verdad pura y sincera á prueba de balas, gumiñas y avalanchas de fieras humanas. Heroicamente se están portando todos nuestros dignísimos capellanes de ejército, y como si el Seminario fuese, además de casa de oración y fero de ciencia, campo de tiro y academia militar. Nuestra entusiasta felicitación al sabio y denodado clero castrense por la gloriosa participación que ha tomado en los campos de batalla.

FRANCO-MAR

## LOS GASTOS DE LA GUERRA

Declaraciones del ministro de Hacienda

El ministro de Hacienda, hablando con los periodistas, dijo que cuanto se ha dicho estos días sobre divergencias de criterio entre los ministros, es completamente incorrecto, así como el disgusto que se ha supuesto existir entre él y el ministro de la Guerra por los gastos de la campaña.

Hablando de ésta, dijo también el señor González Besada que el objetivo fundamental de la guerra estaba ya cumplido; pero de ningún modo puede hablar de la término de una campaña, y mucho menos si el enemigo es de la naturaleza y condición del rifeño.

Acácer de los recursos para la guerra, dijo el ministro de Hacienda que el propio tiempo que preparaba unas reformas en los presupuestos, está ultimando para su presentación á las Cortes un proyecto de ley para arbitrar recursos con que atender á todos los gastos originados por la guerra. Para ello no acudirá el ministro á ningún empréstito, ni se acogerá á la ley de Tesoreras, que autoriza al Banco de España á prestar al Tesoro 75 millones de pesetas.

Para los gastos que ocasiona la guerra durante el año próximo, el ministro de Hacienda llevará al presupuesto ordinario las cantidades que previamente puedan calcularse, con objeto de que se atiendan los gastos que se vayan originando con los ingresos que hayan sido votados con anterioridad.

De este modo terminó diciendo el ministro—me propongo que por ningún motivo se suspenda la política económica de reconstitución seguida por este Gobierno, pudiendo continuar el desarrollo nacional iniciado, si bien para esto se haga preciso aplazar temporalmente la discusión del proyecto presentado á las Cortes del presupuesto extraordinario para obras.

## LOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Conclusiones de una asamblea

Acaba de celebrarse en Valencia la asamblea nacional de secretarios de Ayuntamiento, habiéndose aprobado las siguientes conclusiones:

Que el sueldo de los secretarios no pueda reducirse hasta que quede vacante el cargo.

Que se determinen y concreten las faltas que se consideren graves en los expedientes que se instruyan á los secretarios.

Que concedan á los secretarios el derecho de defenderse á sí mismos en los litigios contencioso-administrativos y que todos los gastos que estos litigios

ocasione sean de cuenta de los concejales y no del Ayuntamiento.

Que se extiendan á los funcionarios municipales las disposiciones que respecto á inutilidad física, rigen para los empleados del Estado.

Que se cree un montepío de funcionarios municipales.

Que se conozca el derecho á los secretarios para jubilarse por enfermedad ó edad, mientras se consigue la creación del montepío y que este montepío se haga con carácter obligatorio.

Que se declare obligatoria la formación de un reglamento en todos los Municipios, expresando en él las condiciones para el nombramiento de personal y todo lo relativo al ejercicio de las funciones del secretario.

Que el sueldo mínimo de los secretarios sea de 1.000 pesetas.

## LA GUERRA

Elogios merecidos

Por tratarse del regimiento de Guipúzcoa, en el cual figuran como saben nuestros lectores muchos palentinos, copiamos de distintos periódicos de provincias algunos párrafos entresacados de distintos relatos, colmados todos deelogios para el brillante regimiento que manda nuestro querido amigo el bizarro coronel don Joaquín Martínez.

Helos aquí:

«Con objeto de que las anteriores fuerzas descansaran durante la noche, á las cinco de la tarde por orden del general en jefe pasó á la línea de fuego el regimiento de Guipúzcoa mandado por el general Ayala. Al entrar en fuego este regimiento los soldados prorrumpieron en estridente ¡Viva España, y Guipúzcoa!

No es posible en manera alguna seguir paso á paso las peripecias de la batalla; baste decir que todos, absolutamente todos euanos tomaron parte en ella cumplieron como muy buenos, como verdaderos valientes; y no crea el lector que hay la más mínima exageración, al recordar la jornada del día 20, antes al contrario existen detalles que no cito por evitar la prodigiosidad.

«Mucho se habrá escrito á la hora presente de la acción llevada á efecto el día 20 por la división Tovar combinada con la del ilustre Sotomayor. Mucho se habrá exagerado también, pues según venimos en los periódicos que á nosotros llegan, se dicen cosas que... nos hacen mucha gracia. Algo cierto puedo yo decir de la jornada aquella, puesto que en ella tomé parte; pero limito á decir que cuando el combate era más duro y encarnizado, cuando la morisma con esa temeraria os día que es peculiar, hacía nutridísimo fuego y se lanzaba á pecho descubierto á nuestras posiciones, despreciando los disparos de la artillería, que los diezmaba, llegó la brigada Ayala, con el regimiento de Guipúzcoa á la cabeza y colocado en la línea de fuego, empezó éste con serenidad y valentía que le honra, logrando rechazar la charka.»

«La división Sotomayor, á la que nos honramos pertenecer los dos regimientos de Guipúzcoa y Onís, el general Ayala y los coronel Martínez y Araoz son objeto, según noticias que hasta nosotros llegan, de elogios sin tasa por su pericia y valor en las operaciones del 20 y 22, las cuales, indiscutiblemente, han hecho cambiar el aspecto de la campaña.

En ambos regimientos reina un espíritu y un entusiasmo digno de su fama y, con ese mismo ahorro, una porción de adjetivos encomiásticos.»

«Los soldados del regimiento de Guipúzcoa acaban de poner el nombre de esta región á la altura que se merece. Viva Guipúzcoa!

«Los soldados más valientes que nunca y siempre lo fueron mucho, han peleado, han luchado, con denuedo digno de loz, tor la bandera y por la cruz. Viva Guipúzcoa!

Con el pensamiento en Dios y al amparo de la Cruz y con el poderoso auxiliar de las armas, han demostrado ante el mundo sus condiciones de amor, fe y esperanza... la esperanza del triunfo bien conquistado.

Esta firmeza de convicciones que abrigan nuestros soldados que llevan el glorioso nombre de Guipúzcoa, no puede menos que levantar los corazones españoles todos. El arrojo, la disciplina, la decisión en los momentos del combate es tradicional en ellos, tradición honrosa, tradición gloriosa, que no desaparecerá, aunque borrarla intenten hombres peores que fieras.

«Por la Cruz y por la Patria habeis vencido, soldados de Guipúzcoa! Viva España!»

Telegrama oficial Melilla 10 (22).

Comandante en jefe á ministro de la Guerra:

«No ocurre novedad en esta plaza ni en posiciones ocupadas por nuestras fuerzas.

Ha desembarcado resto regimiento Cerifola, ambulancia Sanidad Militar, 14 individuos dados alta hospital Málaga, pertenecientes á distintos cuerpos, y 27 voluntarios.

Varias noticias (Información directa de nuestro redactor correspondiente en Melilla)

El alcalde y el secretario del Ayuntamiento de Zaragoza han celebrado hoy una detenida conferencia con el general Arizón.

Por el ferrocarril francés se han transportado á la segunda caseta los donativos de que son portadores los comisionados aragoneses para repartirlos entre los soldados aragoneses acampados en Zeluán y Nador.

Estos se sienten orgullosos por la llegada de los comisionados y por pertenecer á una región que demuestra tanto celo e interés por sus hijos.

El secretario señor Bartas se muestra incansable interviniendo en todas las operaciones de desembarco y embarque de efectos para los soldados á fin de evitar errores.

El alcalde y sus acompañantes son agasajados en todas partes.

En las posiciones avanzadas ha transcurrido todo el día sin novedad.

Han salido los remolcadores á abastecer de víveres y material de campaña la posición del cabo de Tres Fueras.

El ingeniero señor Breckman, que está encargado de la instalación del faro, no sale de su asombro ante la pasividad de los kabiliegos vecinos á dicho cabo, ofreciéndoles toda clase de facilidades, á fin de que lleve á feliz término el cometido que le ha confiado el Gobierno.

Mañana el infante don Carlos irá á bordo de un remolcador de la Junta de obras del puerto, á la Restinga.

Se ignora qué personas le han de acompañar.

En el vapor «Menorquín» han salido para Málaga algunos enfermos, heridos y convalecientes.

El capitán del transatlántico «Cataluña» ha recibido un telegrama ordenándole que zarpe inmediatamente con rumbo a Málaga.

Hay escasez de noticias.

Se instruye expediente contradictorio para conceder la laureada de San Fernando al capitán de Arapiles don Enrique Navarro, muerto en el combate del 27 de Julio, capitán de las Navas don José Fernández Martínez, en el del 23, y al teniente de cazadores de Alfonso XIII don José Velarde, que murió en la noche del 2 al 3 de Julio defendiendo el blocao atacado por los moros.

En los distintos campamentos se han dicho hoy Misas.

El infante don Carlos ha visitado la iglesia de esta plaza, saliendo luego á pasear en coche.

A bordo del vapor «Cataluña» ha llegado el segundo batallón del regimiento de Cerifola y una compañía de Sanidad militar.

Desde el hospital militar ha sido trasladado á la casa que habita en el campo el moro adicto herido en la toma del Gurugú.

Los moros que han llegado hoy á la plaza, aseguran que en el poblado inmediato de Benibufriz los kabiliegos han tenido que rematar á 90 moros que resultaron heridos en el combate del 30.

En el campo enemigo se carece de curanderos.

Mañana saldrá para Zeluán una sección de la guardia civil afecta al cuartel general.

URBANO

DE SOCIEDAD

En el rápido de ayer tarde ha salido para Guadix nuestro respetable amigo el que fué muchos años magistral de esta Catedral y hoy nuevo chantre de la de aquella localidad don Fructuoso Sanz.

De todas veras sentimos la ausencia de tan virtuoso e ilustrado sacerdote como la sentirá Palencia entera, pues sus bellas condiciones de carácter y su virtud, le conquistaron generales simpatías y muchas amistades.

El señor Sanz, en su visita de despedida, nos hizo presente que llevaba muy gratos recuerdos de esta católica ciudad, de la que había recibido inequívocas pruebas de cariño.

También por nuestra parte conservaremos esos mismos recuerdos del que fué dignísimo magistral y desempeñó con tanto acierto importantes cargos como el de director de la Propagación de la

Fé, en los cuales ha trabajado con verdadero celo apostólico.

Deseamos el muy ilustre señor obispo de Guadix un felicísimo viaje, á la vez que le reiteramos de nuevo nuestra felicitación, por haber sido nombrado por el Sumo Pontífice para el desempeño de esa dignidad.

— Esta tarde á las cuatro se ha verificado en el Convento de madres dominicas de Nuestra Señora de la Piedad de esta capital, el acto de pronunciar sus votos solemnes las religiosas sor Guadalupe y sor Rosa Ortiz y Jaques y sor Angeles Villaseñor y Cruz, oficiando el ilustrado y eloquente orador sagrado reverendo padre fray Enrique Rom, prior del Convento de Nuestra Señora de las Caldas de Besaya.

Mañana publicaremos detalles, limitándonos hoy á felicitar á dichas religiosas.

## PALENCIA ANTE LA GUERRA

Junta provincial de socorros á reservistas de esta provincia  
Día 12 de Octubre de 1909.

### Cobros

Pesetas Cents.

Cobrado según listas anteriores. 21863 07

Ingresado por el Ayuntamiento y vecinos de Herrernuela. . . . . 8

BALANZAS. . . . .

Total cobros. . . . . 21871 07

### Pagos

Pagado según listas anteriores. 6850 25

Al alcalde de Villarramíl, por 12 socorros del Septiembre. . . . . 105 75

Valencia del Alcor, por 1 de id. . . . . 9

Valdegama, por 1 de id. . . . . 7 50

Santaverás de la Vega, por 1 de id. . . . . 2 50

Baltanás, por 5 de id. . . . . 52 50

Total pagado. . . . . 7027 50

### Resumen

Cobros. . . . . 21871 07

Pagos. . . . . 7027 50

Existencia en Caja. . . . . 14843 57

## LO QUE SE HA PUESTO EN MELILLA

### ESFUERZO DE ESPAÑA

A continuación copiamos algunos datos que consideramos de gran interés para que el país, antes de otorgar su aplauso ó su censura, conozca fundadamente el esfuerzo y la actividad desplegados por los que han dirigido y preparado la campaña.

No son cifras fantásticas, ni cálculos aproximados por referencia, ni orientaciones gratuitas. Son sencillamente compendio de los datos consignados en documentos oficiales que pueden comprobar fácilmente los que gusten de ello.

Después de conocidos y analizados pacientemente y reflexivamente, el amable lector podrá juzgar, en conciencia, la labor de cuantos han colaborado con el ministro de la Guerra y el jefe del Estado Mayor central en la gestión preparatoria de los elementos de guerra.

parecemos en el elogio, no hemos de añadir ningún comentario. Los números tienen en sí sobrada elocuencia para no sentir la falta del adorno retórico que los aclare y justifique, y, por esta razón, dejamos al juicio de quien los examine la libre facultad de alabarlos ó censurálos.

Los datos á que nos referimos, que

son los que constituyen el personal, material y ganado del ejército de Melilla, son los siguientes:

Personal: 12 generales, 159 jefes, 1.428 oficiales, 42.019 individuos de tropa. Ganado: 8.350 caballos, 3.805 mulos, 655 de carga, 200 camellos y 293 mulas para el abastecimiento de agua, Carruajes: 70 para municionamiento de infantería, 107 de artillería y 73 de diferentes clases.

Servicios sanitarios: 308 camas en los hospitales de Melilla, 99 en los fuertes, 728 en otros locales, 14.022 curas antisépticas provisionales distribuidas entre los cuerpos, 5.107 camas en los hospitales de evacuación de la Península á cargo de la Sanidad militar.

Municiones: 38.538.683 cartuchos para fusil y ametralladora, 105.002 proyectiles de cañón.

Material de infantería: 36 ametralladoras, 111 carros con atalajes, 8.172 picos y palas para removidos de tierras.

Material de artillería: 40 piezas de plaza y costa, 24 Schneider, 8 Saint-Chamond, 62 Krupp y 33 de 9 centímetros.

Material de ingenieros: 7.994 herramientas de explotación y destrucción, 5.927 de otras clases, 112 estaciones ópticas telegráficas y radiotelegráficas, 2 globos, 5 generadores de alumbrado y 6 proyectores.

Material administrativo: 2.696 tiendas del campamento para alojar 34.292 hombres, 10 hornos para producir diariamente 22.000 raciones de pan, 10 carricubas, 2.000 barriales para conducción de agua y 450 angarillas.

Depuración de aguas: 12 destiladeras y 45 tanques, destilando las primeras 100.200 litros el día, y con capacidad de 273.992 litros dos segundos.

Material remitido á Melilla desde el 1 al 20 de Septiembre, 4 millones de cartuchos, 16.950 cargas de artillería, 30.500 sacos terrenos, 500 kilogramos de explosivos, una lancha de vapor entre otras cosas, existiendo además en Málaga á disposición del general Marina en 20 de Septiembre, 4 millones de cartuchos, 23.000 cargas de artillería y 535 tiendas de campaña para 8.000 hombres, y con el señor don Angel Gómez Ingauz.

Conociendo mi filiación política y mi personalidad, puesto que aquí vivo, solo me resta decir á usted que estoy completa y absolutamente identificado con mis queridos amigos los señores diputados que en la actualidad representan al distrito en la corporación provincial, y con el señor don Angel Gómez Ingauz.

La conducta de estos señores ha de ser la mía y, si, como creo, ha de satisfacer á usted, me atrevo á suplicarle me otorgue su confianza y apoyo, favor que le estimará y obligará al reconocimiento de su estento y afectísimo amigo Casto Merino González.—Cervera, Octubre 1909.

De los anteriores datos resulta que, puesto en armas todo el Rif, puede presentar una fuerza combatiente de 71.000 infantes y 15.840 caballos.

El día 28 de Octubre de 1893 atacaron á Melilla 30.000 rifeños.

## DE ELECCIONES

### Documentos electorales

En el distrito de Cervera de Río Piélagos, circulan los siguientes:

Sr. D....

Muy estimado señor y amigo nuestro: Velando como siempre por los intereses del distrito de Cervera, objeto de todos nuestros caríos y atención, creemos un deber nuestro dirigirnos á usted para recabar su decidido apoyo en favor de don Floriano García de los Ríos, quien, con el carácter de ministerial, se presenta candidato á la Diputación á Cortes.

El señor García de los Ríos, paisano nuestro, conocedor por tanto, de nuestras necesidades y aspiraciones, tiene, además, una gran voluntad para hacer el bien, y esto, unido á las cualidades que les distinguían, hacen esperar en él un representante dispuesto á sacrificarse en todo momento por nuestro servicio.

Confiado que usted ha de coincidir con nuestro modo de pensar, le anticipan las gracias más expresivas por lo que haga en obsequio del señor García de los Ríos y quedan á sus órdenes muy suyos atentos, afectísimos s. s. q. b. s. m., Angel Gómez Ingauz, Manuel García de los Ríos, Leoncio Doncel Aguirre, Eugenio Marcos.—Cervera, Octubre 1909.

Sr. D....

Muy señor mío y amigo: Convocada la elección de un diputado provincial por este distrito de Cervera, el partido conservador, al que pertenezco, me ha honrado designándome como candidato.

Conocida mi filiación política y mi personalidad, puesto que aquí vivo, solo me resta decir á usted que estoy completa y absolutamente identificado con mis queridos amigos los señores diputados que en la actualidad representan al distrito en la corporación provincial, y con el señor don Angel Gómez Ingauz.

La conducta de estos señores ha de ser la mía y, si, como creo, ha de satisfacer á usted, me atrevo á suplicarle me otorgue su confianza y apoyo, favor que le estimará y obligará al reconocimiento de su estento y afectísimo amigo Casto Merino González.—Cervera, Octubre 1909.

Sr. D....

Nuestro distinguido amigo: El Gobierno de S. M. ha convocado á una elección parcial para cubrir la vacante que dejó en la Diputación provincial en este día ritmo nuestro querido y llorado amigo don Acilio Diez Gómez (q. d. e. p.).

Como ministerial, y contando con vuestro concurso, se presenta candidato nuestro querido amigo don Casto Merino González, á quien usted conoce, no necesitando de mayores encomios por nuestra parte que decir su nombre.

Rogando á usted preste todo su apoyo al señor Merino, quedamos á su devoción y mandato sus atentos afectísimos amigos y s. s. q. b. s. m., Angel Gómez Ingauz, Manuel García de los Ríos, Leoncio Doncel Aguirre, Eugenio Marcos.—Cervera, Octubre 1909.

Sabemos por noticias de buen origen que don Macario Divar Perelétegui, que figuraba en la candidatura liberal para las elecciones provinciales por el distrito de Astudillo-Baltanás, no acepta la designación que á su favor se ha hecho por el comité del partido.

Los asuntos que figuran en la orden del día son los siguientes:

## Mi hija de 8 años

de edad, padecía varias manifestaciones de raquitismo y hoy gracias á la

Emulsión de SCOTT está completamente bien.

D. Sabino SANTOS, Santovenia (Zamora), escribe esto en 14 Mayo 1908.

Para curar raquitismos, se requiere, sustancias minerales, para nutrir los huesos y también grasas para cubrirlos de carne sana y como la Emulsión SCOTT, posee ambos requisitos en forma pura, vigorosa y digerible, resulta que la

## EMULSIÓN SCOTT

es la emulsión modelo

para curar raquitismo.

Cuando pidais Emulsión SCOTT (la modelo) no creais que cualquier otra emulsión os servirá para el caso. Ninguna otra puede curar como la de SCOTT.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT gitima de todos sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Abogado, don José Ordóñez Pascual; procurador, don Emilio Franco.

## BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana  
San Eduardo, San Martín y San Telmo

## BOLETIN LOCAL

Matadero  
En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas, 7; terneras, 6; carneros, 5; cerdos, 22; lechazos, 0; ovejas, 7; corderos, 5.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Casimiro García Carrión, casado, de 34 años, Virreina, 1; Constantina, S. Juan S. Rosendo, de 6 años, Mayor principal.

Nacimientos.—María Andrés González, hija de Saturnino y Agapita, Extramuros de Mercado.

Día 11 de Octubre.

Altas.—Máximo de la Torre Alonso, cumplió once días de arresto gubernativo.

Bajas.—Pilar Santamaría y Agustina Rodríguez, cumplieron siete días de arresto gubernativo.

Existe.—69 varones y 9 hembras.

Totales. 76.

Audiencia

señalada en esta Audiencia á las once y media, está traida por el Juzgado de Cervera contra Nicanor Cesáreo Méndez Faulin (a). Tan pronto atentado.

Abogado, don José Ordóñez Pascual; procurador, don Emilio Franco.

## EL TIEMPO

Temperatura máxima, 29°.

Id. mínima, 9°.

Dirección del viento, N. O.

Aspecto del cielo, nublado.

## NOTICIAS

En los presupuestos provinciales aprobados por nuestra Asamblea, para 1910, se halla incluida la cantidad necesaria para llevar á efecto el alcantarillado de los pozos negros de la prisión celular de esta capital.

Mejora es ésta por la que hemos venido abogando continuamente congratulándonos de que al fin podamos comunicar esta buena noticia á nuestros lectores.

Con más tiempo y espacio trataríamos de la construcción de estas obras, por si la Diputación provincial quiere tener en cuenta nuestras manifestaciones y con ello podría economizarse alguna cantidad de la presupuestada.

Doctores Alvarado y Alvarez

Oculistas

Barrionuevo, 29. Consulta diaria de 11 a 1

Hemos recibido el programa de gran concurso de tiro de picón que organiza la sociedad de caza y pesca de León, «La Venatoria», para el día 17 de Octubre de 1909 á las 10 y media de la tarde, á beneficio de la Asociación de Caridad.

El Ayuntamiento de Benito de la Vega, ha acordado gravar en 2 pesetas 25 céntimos los cien kilos de paja ó hierba seca.

Por la Audiencia territorial de Valladolid se anuncian vacantes los siguientes cargos de justicia municipal:

## INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana á las once está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en la orden del día son los siguientes:

1.º Acta de la anterior.

2.º Informe de la comisión de obras respecto de la liquidación de las de abastecimiento de aguas.

3.º Proyecto de presupuesto extraordinario para la aplicación de los fondos del empréstito al pago de las obligaciones á que están destinadas.

4.º Instancias solicitando permiso para obras particulares.

5.º Idem sobre concesión y arreglo de sepulturas.

6.º Adiciones al padrón de vecindad.

7.º Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

8.º . . . . .

9.º . . . . .</

En el partido de Astudillo, juez de Santoyo y en el de Cervera, juez de Salmerón de Pianera.  
El plazo para solicitar dichos cargos es de 15 días.

**Joyería, Platería y Relojería**  
de Mariano Vicente

Mayor pral., 46.—Junto al Café del Siglo

En las secretarías de los Ayuntamientos de Pinares de Urama y Villadezma, se hallan terminadas y expuestas al público las listas de contribución y edificios y solares para el año 1910.

En Nogal de las Huertas se ha confeccionado el presupuesto económico para el próximo año.

Las juntas municipales del Censo electoral de Guaza de Campos y Alar del Rey han remitido al Gobierno certificaciones comprensivas del nombre de los vecinos que han de constituir las juntas en la renovación que tendrá lugar el día 2 de Enero de 1910.

**DOCTOR NAVARRO**

MÉDICO, POR OPOSICIÓN, DE LA BENEFICENCIA PROVINCIAL

**Rayos X**

Electroterapia.—Cirugía.

ESFERMEDADES DE LA MUJER

Mayor pral., 192 ó 198, principal

Consulta de 1 a 4

Ayer, a las doce y media de la noche, produjo un fuerte escándalo en su domicilio, un sujeto llamado Isidro Robles, el cual, después de blasfemar, maltrató de palabra y obra a su esposa, por cuyo motivo le fue impuesta una multa de 75 pesetas, y no pudiéndola satisfacer, pasó a la cárcel a sufrir quince días de arresto.

Víctima de rápida y penosa dolencia, falleció esta madrugada el inteligente integrante, antiguo y laborioso operario de los talleres de este periódico, don Gáimero García, después de recibir los últimos sacramentos.

Los vínculos de amistad y compañerismo que nos unían al finado, hacen que damos esta tremenda desgracia como una propia, pues en esta casa se rinde fervoroso culto de fraternidad cristiana y en ella prestan su tributo al difunto.

Sirvales de lenitivo en su gran tribulación a la infeliz viuda y a los hijos del fallecido, el saber que compartimos su inmenso dolor cuando tratamos al pobre Gáimero, y que les ayudaremos con nuestras oraciones a que el Altísimo conceda alma del finado un descanso eterno.

**Idelmón é hijo**  
fotógrafos de la Real Casa  
Castillo, 2, Palencia

San Juan, 43, Burgos.

Por el Ayuntamiento de Astudillo, se remite a este Gobierno el extracto de las sesiones celebradas por aquél durante el tercer trimestre de este año.

Por la guardia civil de Torquemada han sido denunciados dos sujetos de Villamediana, llamados Marcelino Sánchez y Juan Soriano, los cuales fueron sorprendidos cazando con escopeta y sin la correspondiente licencia.

Aqua Colonia Orive. La mejor y más barata superior a las extranjeras de precios elevadísimos. Bouquet especialísimo. Frasco de prueba 3 rs. Por litro 4 pts. Hijo incluido envase. Droga, Farmacia y Perfumería.

En Villadiiego tendrá lugar el día 23 de este, a las doce de la mañana, la subasta para el arriondo de las especies de venados, carnes frescas y saladas, en vena exclusiva, durante el año próximo.

**Labradores:**

Una cosa es predicar y otra es dar trigo. Una cosa es dibujar en catálogos y predicar desde la cátedra y otra sembrar en la tierra, que no es tan fácil como el papel ni como el tapete verde. Por esto antes de decidirse a adquirir por recomendación o propaganda una sembradora, debéis cercioraros si en la tierra lo hace lo mismo que en el papel. La única sembradora que así lo hace es nuestra nueva RUD SACK SAN BERNARDO, de Alberto Ahler y Compañía. Garantizamos que:

Tiene el distribuidor cuando menos perfecto como la que más. Es más sólida y mejor construida que cualquier otra.

Es más práctica y conveniente para el labrador que ninguna, pues cubre y tapa con la misma perfección que enquieras en los terrenos donde puedes, y en muchos donde no puedes. Esto lo decimos en el sentido que querían sembradoras y tengan que fuese recomendada, á la demostración práctica en la tierra; después

Donde quieren sembradoras y tengan que fuese recomendada, á la demostración práctica en la tierra; después

que hace lo que dice.

Contribuyen a aumentar estos rumores la desmoralización que existe en la harka y las luchas intestinas que reinan en la misma, todo lo cual impide hacernos frente.

Información de «El Día»

Por correo y por telégrafo

**MELILLA**

La harka

## Información de «El Día»

Por correo y por telégrafo

**MELILLA**

La harka

Por noticias facilitadas por el confiante moro «El sultán» se sabe que los kabileños Beni-Urraguel, habían mandado gran contingente de hombres con que reforzar la harka, los cuales entraron en fuego por primera vez, el dia 30 del pasado.

Pero en vista de los horribles estragos que nuestra artillería ha causado á los rifeños, 3.000 de ellos mismos habrían regresado, han abandonado el campo de batalla regresando á sus hogares, horrorizados de los estragos sufridos por ellos y del valor que en ese combate desplegaron los españoles.

Entre los muertos que sufrió esta káfila, figura el caíd Moots, á quien una granada separó la cabeza del tronco.

**Manadas de perros**

Frente á las posiciones de Zeluán ha aparecido un nuevo enemigo que nos hará gastar algunos cartuchos.

Se trata de grandes manadas de perros y chacales que acuden hambridos con la esperanza de participar de nuestras provisiones.

Ayer alcanzó su audacia hasta llegar á las alambradas que rodean éste, como todos los campamentos.

Nuestros soldados tuvieron necesidad de emplear los fusiles para dispersarlos, quedando muchos de estos animales tendidos allí mismo.

**Ataque á Nador?**

Ayer, desde la plaza de Nador, se vió ir hacia ella á 50 gineteros moros cuyas intenciones belicosas se comprendían á simple vista.

Nuestros soldados les dejaron acercarse, pero cuando estuvieron á tiro, varias granadas certamente disparadas, bastaron para dispersarlos.

**En Alhucemas**

Ayer llegaron frente á Alhucemas 300 hombres de los Beni-Urraguel, los cuales estuvieron todo el dia frente á la plaza, sin disparar un sólo tiro.

Una de nuestras granadas les mató 15 hombres, visto lo cual y lo designio de la lucha, regresaron á sus aduanares, diciendo que los emissarios les habían engañado.

**Cárabos moros**

El cañonero «Hernán Cortés» comunica al ministro de Marina que ayer apresó á dos cárabos moros tripulados por varios de éstos, los cuales carecían de la licencia que para surcar aquellas aguas se necesita.

**Desde El Had**

Desde el roco El Had se procedió ayer á destruir las chumberas y matorrales inmediatos, con el objeto de impedir á los moros que pudieran refugiarse en ellos.

A esta medida procedieron los Schneider, dando buenos resultados, pues según volaban las chumberas, se veían salir grupos de moros que corrían á buscar otros escondrijos.

**Rumor falso**

Se halla completamente probado que ni en la plaza de Melilla, ni en los alrededores de ella existe el tifus exantemático, como se ha propalado sin visos de fundamento.

**Tranquilidad**

En todas nuestras posiciones ha transcurrido el dia con tranquilidad absoluta.

Por muchos es considerada esta tranquilidad, como precursora de acontecimientos que en plazo no muy lejano se desarrollarán.

**Terminación de la guerra**

Cada día que pasa, se acentúan más los rumores de que la guerra termina.

Contribuyen a aumentar estos rumores la desmoralización que existe en la harka y las luchas intestinas que reinan en la misma, todo lo cual impide hacernos frente.

## DEL EXTRANJERO

### Explosión de un motor

El motor del automóvil del general Outoff, gobernador de la provincia rusa de Varsovia, hizo explosión, hiriendo al general y á siete personas más, matando á otra que se encontraba en la calle.

**Fallières de viaje**

El presidente de la vecina república francesa ha llegado de París á la población de Bambeuil.

Mr. Fallières continúa su viaje á Mazón, donde tiene algunas propiedades.

**Simpatía**

Los socios que componen el Congreso de la «Federación de la matrícula del Mar» de Burdeos, han votado un mensaje de simpatía hacia los presos de Monjuicht, por los sucesos de la semana trágica.

## ÚLTIMA HORA

A la hora de cerrar esta edición, 6:30 tarde, no hemos recibido nuestra conferencia teográfica de hoy.

## LA BOLSA

### Cotización del 11 de Octubre

Denda perpetua al 4 por 100 interior, al contado.	85 45
Idem fin de mes.	85 65
Idem id. del próximo.	00 00
á por 100 amortizable.	100 90
Exterior estampillado.	00 00
Acciones del Banco de España.	456 50
Acciones de Tabacos.	385 50
París, vista.	9 10
Cádiz, vista.	27 42

### EL DÍA DE PALENCIAS

#### EN EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN

##### DE ESTA PROVINCIA

##### Precios de suscripción

PARÉNCIA. (Mes.)	1 ptas.
(Año)	10
(Trimestre)	4
FUERA... (Semestre)	7'50
(Año)	14

En combinación con La Correspondencia de España 12 pesetas semestral

Las suscripciones por año en la capital se pagan adelantadas.

**COMUNICADOS**

En 3.º plana á una peseta linea

**PAGOS ADELANTADOS**

Además todo anuncio pagará 10 céntimos por concepto de timbre.

**ANUNCIOS**

En 1.º plana á 12 céntimos líneas

En 2.º plana á 8 céntimos líneas

En 3.º plana á 6 céntimos líneas

En 4.º plana á 4 céntimos líneas

Redacción y Administración Mayor pral. 70

No se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

Y se publica los días festivos

No se devuelven los crímenes

